MAX HIEGELSBERGER

AGRAR-LANDESRAT
VON OBERÖSTERREICH

Februar 2020

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Schutz von Honig- und Wildbienen sowie aller blütenbesuchenden Insekten liegt im Interesse des Landes Oberösterreichs, seiner Bürgerinnen und Bürger und vor allem seiner Landwirtschaft. Bienen sind ein essenzieller Bestandteil einer funktionierenden und florierenden Tier- und Pflanzenwelt. Imkerinnen und Imker sowie Bäuerinnen und Bauern stellen den Lebensraum der Insekten sicher. Dieses Ziel unterstützt das Land Oberösterreich auf vielfältige Art und Weise. Damit ihr Lebensraum in seiner bunten und vielfältigen Form bestehen bleibt, brauchen die Insekten aber uns alle. Hierbei möchte ich auf das Paket "Bienenweide" hinweisen, welches sich besonders für Gemeindegebiete, Gewerbegebiete und Privatpersonen eignet.

Die Anlage von Blühflächen versorgt die blütenbesuchenden Insekten mit einem vielseitigen Pollen- und Nektarangebot während der ganzen Vegetationsperiode und trägt damit zur Verbesserung der Vitalität sowie der Widerstandsfähigkeit gegenüber multiplen Stressoren (wie Varroa-Milben, Pflanzenschutz, wärmere Winter) bei. Durch diese Nahrungsinseln werden Lebensräume für Wild- und Honigbienen sowie andere blütenbestäubende Insekten im Hoch- und Spätsommer geschaffen.

Die "Blühstreifenaktion – mach mit" war auch im Jahr 2019 ein voller Erfolg. Die großartigen Ergebnisse vom Jahr 2018 wurden bei weitem übertroffen. Das Ausmaß der Blühstreifen entlang von Straßen, Wegen und Feldern hat sich auf 660 km verdoppelt. Zusätzlich wurden noch 140 ha Blühflächen auf landwirtschaftlichen, privaten und öffentlichen Flächen angelegt.

Insgesamt haben 304 Landwirte, 79 Privatpersonen, 18 Firmen, 31 Gemeinden, 9 Ortsbauernschaften und Verbände das Angebot des Maschinenrings Oberösterreich und des Bienenzentrums Oberösterreich in Anspruch genommen. Für dieses Engagement, mit dem Sie einen wertvollen Beitrag zur Erhaltung der Biodiversität leisten, bedanke ich mich herzlich!



Erstmals können sich in diesem Jahr auch naturverbundene Menschen, Gemeinden oder Unternehmen an der Blühstreifenaktion beteiligen, die keinen Garten besitzen oder denen keine Flächen zur Verfügung stehen. Über die neue Aktion "Blühpatenschaft" können Sie ein Stück Oberösterreich zum Blühen bringen. Die Flächen werden von oberösterreichischen Landwirten zur Verfügung gestellt. Mehr Informationen zur Blühpatenschaft finden Sie ab 23.03.2020 auf www.bienenzentrum.at.

Ich lade Sie auch heuer wieder ein mitzuhelfen, unser gemeinsames Ziel, die Anlage möglichst vieler Kilometer Blühstreifen, zu erreichen. Sorgen wir gemeinsam dafür, dass unser Oberösterreich erblüht!

Beste Grüße

lh r

Noc Munus